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□记者 陈晓苏

本报讯 10 日，参加金华两会的永

康代表团继续讨论政府工作报告。金

华市委常委、纪委书记郎文荣，金华市

副市长张伟亚，我市领导金政、朱志

杰、陈美蓉、朱世道、陈立新、胡天忠分

别以普通代表和委员的身份参加讨

论。

“虽然二三产结构在调整，但实体

经济是离不开的，领跑金华，永康责无

旁贷，因为永康就是金华工业的排头

兵，希望加大对永康经济发展要素的

支持。”“实业兴则金华兴，应当重视、

支持行业隐形冠军。”“不少企业正处

于传承与交接的关键时期，建议加大

对‘创二代’的培养力度，同时重视培

养产业工人。”“支持实体经济发展，既

要扶持，也要打击，要严厉打击恶意逃

废债行为，给予企业精准的帮助，全力

营造公平、公正的竞争和发展环境。”

“以永康为中心的五金经济圈，要围绕

从量的扩张向质的提升持续发力，在

创新、研发、技术等方面加大投入，形

成完善的创新生态链，加快产业转型

升级的步伐。”“实业兴市”成为大家关

注的焦点。此外，代表、委员们还围绕

信义金华建设、交通设施投入、美丽乡

村建设、小城镇环境综合整治等提出

了建议和意见。

“过去六年工作历程呈现的是砥

砺前行、全面进步，对今后五年的工作

部署思路清晰、举措有力，提出的目标

鼓舞人心，是一个求真务实、催人奋进

的好报告。”市委书记金政在审议政府

工作报告时说，报告通篇贯穿着发展

的新理念，既符合中央、省委和金华市

委要求，又与金华市第七次党代会报

告一脉相承，体现了金华市政府落实

金华市委决策部署的坚决态度，永康

有决心也有信心在共建金华中展现永

康担当，做出新的更大贡献。

金政说，要把报告描绘的美好蓝

图变成现实，结合永康实际和当前工

作重点，就是永康要坚持工业强市不

动摇，敢于挺起金华制造业的脊梁；

要在聚焦环境立市上下更大功夫，在

基本实现从脏乱差到洁净美转变的

基础上，以更高标准在城市建设、农

村建设上挥出组合拳，在未来五年，

实现永康市容市貌的颠覆性变化，大

幅提升永康百姓的幸福感和获得感，

以此回应全市乃至全省人民对永康

的关切。

金政强调，工业强市是永康始终

的追求，必将紧抓不放、决不动摇，要

继续以最实的举措、最大的力度，引导

企业专注实业，帮扶企业发展，以底

气、自信和担当，为金华做大做强先进

制造业贡献“永康力量”。他说，过去

的实践证明，只要下定决心，永康人就

有能力把一些不可能变为可能，要有

自我革命的勇气，围剿城中村、围剿劣

V 类水、围剿危旧房，打造“优雅城市·
大美乡村”，围绕“全面小康、浙中崛

起”总目标，按照“走在前列、共建金

华”要求，加速实现永康新腾飞。

张伟亚说，无论是金华还是永康，

近些年的发展成就令人鼓舞。过去，

永康是金华制造业的脊梁，今后也必

将是；永康要有“走在前列、共建金华”

的自信，要牢牢坚持实业兴市、实干兴

邦、实惠为民，在转型升级的过程中，

转变观念，开放发展，也要抢抓机遇，

借势借力，实现多产业融合发展，走出

一片发展新天地。

金政在参加永康代表团分组讨论时强调

坚持工业强市 挺起制造业脊梁
聚焦环境立市 实现颠覆性改变

□记者 张赤奎

本报讯 7 日，市长朱志杰在 2017

年全市人大代表建议意见和政协委员提

案交办会上强调，建议提案办理工作既

是政府的职责所系、工作所需，也是代表

委员所想、人民群众所盼，各承办单位要

以更加扎实的工作作风，切实完成好建

议和提案的办理工作，让代表委员满意，

让人民群众满意。市领导胡积合、章锦

水、王浙强参加会议。

2016 年，市人大代表和政协委员共

提出建议提案 486 件，其中市政府统一

交办 456 件（人大建议意见 161 件，政协

提案意见 295 件），占建议提案总数的

93.8%，基本上每个政府部门均有所涉

及，交办的建议提案均按期答复，办复率

达 100%，问题解决率、代表委员满意率

不断提高，尤其由市政府领导包案承办

的重点建议、重点提案取得了较好的办

理实效。

今年“两会”，市人大共收到建议意

见 261 件，市政协共收到提案意见 303

件，共计564件，其中由市政府及其部门

承办件数约占总数的 92%。为做好建

议提案的办理工作，市政府实行市长阅

批制度，目前所有建议提案均已批阅。

同时，对今年确定的 19 件重点建议、10

件重点提案将实行重点包案制度，每件

重点建议提案均由一名副市长包案。

朱志杰指出，建议提案是人大政

协、代表委员依法监督政府工作的重要

载体，对政府各项工作具有很好的推动

和促进作用，能否办好建议提案更是对

政府工作的一种检验，各承办单位要进

一步提高对建议提案办理工作的认识，

站在对全市经济社会发展负责的高度，

本着尊重代表委员劳动成果的态度，抓

实抓好建议提案办理工作。

朱志杰要求，各承办单位领导要把

建议提案办理作为一项重要的工作抓到

位，做到有计划、有措施、有重点；责任要

分解落实到位，做到定人、定责、定进度、

定时限；部门要协同配合到位，主办单位

要主动负责，协办单位要积极配合，确保

承办到位。办理过程中要严守时效，严

格遵守重新交办时限、落实反馈时限和

书面答复时限。同时，要切实提高办复

率、问题解决率和满意率，确保办理取得

实效。

朱志杰强调，要严肃督查，实行全

面动态的督查机制，把督查工作贯穿于

建议提案办理工作的全过程。督考办

等部门要按照有关时间节点，对重点建

议提案承办单位和承办任务大的部门

进行督查，检查办理进度、办理质量和

办理落实情况。各承办单位要对承办

人员进行经常性地督促检查，坚决杜绝

久拖不办、久拖不复、敷衍应付等现象

的发生。

会议还对 2016 年度市人大代表建

议和政协委员提案办理工作先进集体和

先进个人进行了表彰；市建设局、市民政

局相关负责人在会上作表态发言。

朱志杰在代表委员建议提案交办会上要求

以群众满意为标准检验办理实效

6 日，前仓镇盘龙谷牡丹园迎来了一批

批摄影爱好者。据了解，该园有 60 多个品

种共 2000 多株牡丹，目前陆续开放，花期有

一个多月。 记者 林群心 摄

牡丹花盛开


